

FORMATION OIL & GAZ 2021 AUX ENTREPRISES & PROFESSIONNELS

Profil du Formateur

Docteur en Droit, Mention Droit Fiscal de l'Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne, Dr Albert Léonard DIKOUME est Diplômé de l'ESSEC option Finances et Comptabilité et titulaire d'un DESS en Administration Fiscal. Il est auteur de plusieurs ouvrages et contributions sur la Fiscalité et le Droit des Sociétés Commerciales.

Ancien auditeur Financier chez l'un des Big Five, il a ensuite occupé plusieurs postes d'encadrement de haut niveau dans diverses structures au Cameroun et en Afrique. Parallèlement, il est Chargé de Cours Associé de Fiscalités Spécifiques (Pétrole, Produits Pétroliers, Mines, Forêts) à l'Université de Douala. Il est également Expert auprès du Syndicat des Industriels du Cameroun (SYNDUSTRICAM), Consultant Formateur à l'African Petroleum Institute (AFPI/APPO), membre du Conseil Consultatif du Centre d'Excellence pour la Gouvernance des Industries Extractives en Afrique Francophone (CEGIEAF), membre de l'Institut International des Sciences Fiscales (IISF), membre du Conseil Scientifique de la Revue Européenne et Internationale de Droit Fiscal et Conseil Fiscal Agréé CEMAC.

Ancien Directeur Financier puis Conseiller technique principal en charge des questions financières à la SONARA, M. DIKOUME est aujourd'hui, promoteur du Cabinet DAL Tax & Legal basé à Douala. Son quotidien se résout au partage de son expérience professionnel avec les entreprises et les institutions nationales et internationales au Cameroun et en Afrique.



Dr Albert Léonard DIKOUME

Thème :
« Comprendre la structure des prix des produits pétroliers au Cameroun »

Du 09 au 12 Mars 2021 à Kribi - Cameroun

I. CONTEXTE

A peine remise des conséquences de la chute des cours de 2014, l'industrie pétrolière traverse aujourd'hui la période la plus critique de son histoire en essuyant trois crises majeures : une crise sanitaire, une crise pétrolière et une crise économique. Pour y faire face, les autorités se sont engagées dans une sorte de hiérarchisation des mesures à prendre et les adapter en fonction de la gravité des chocs. Elles ont commencé par répondre à la crise sanitaire et au risque de dépression économique qu'elle pose, mais attendre que le redressement après la pandémie soit bien amorcé pour procéder à l'assainissement des finances publiques rendu nécessaire par la baisse persistante des prix du pétrole et ses retombées.

S'agissant de l'offre de prix des produits pétroliers à la pompe, il faut dire que le prix payé par les consommateurs dépend du produit et de son utilisation. À l'exception des carburants automobiles, la plupart des produits pétroliers sont distribués directement aux consommateurs, habituellement selon les conditions d'un contrat. Les clauses de ces contrats d'approvisionnement sont protégées par le secret commercial et ne sont généralement pas divulguées facilement. C'est pourquoi les prix de ces produits et leurs structures sont moins connus et d'autant plus difficiles à surveiller.

Les prix de l'essence sont parfois difficiles à appréhender, parce qu'ils possèdent un comportement intrinsèque différent de tous les produits utilisés quotidiennement par le consommateur. L'essence est une marchandise au même titre que le diamant ou la viande de bœuf, et son prix de gros réagit à un certain nombre de facteurs. En premier lieu, l'offre et la demande.

Pour les participants à cette première session de formation liée à la structure des prix des produits pétroliers à la pompe, ce module facilitera la compréhension, le mécanisme de fixation des prix des carburants et leurs fluctuations.

II. OBJECTIFS DE LA FORMATION

Permettre aux participants de comprendre la politique du gouvernement en matière de fixation de prix ;
Savoir comment sont fixé les prix et comment s'effectue le contrôle ;
Comprendre sur quelle base sont fixées les taxes indexées aux prix

III. APPROCHE PEDAGOGIQUE

Le séminaire se déroulera suivant des méthodes de formation choisies pour assurer un apprentissage efficace, renforcer la compréhension, développer des compétences pratiques et promouvoir l'évaluation critique des concepts.

Un mix de méthodes pédagogiques sera privilégié, en alternant présentations magistrales, discussions dirigées, analyses de cas réels, exercices et solutions démontrant l'application pratique de chaque sujet couvert. Cette formation fait appel au vécu des participants et aux expériences du formateur.

IV. PUBLIC CONCERNE

Raffineurs, Marketeurs, Directeurs généraux, Responsables des opérations, Responsables d'exploitation, Directeur financier, Professionnels de l'aval pétrolier,....

V. PROGRAMME

1. Comment le prix est fixé et contrôlé ?
2. Quelle politique des prix du gouvernement vis-à-vis de la distribution des carburants ?
3. Quelles sont les taxes et sur quelle base sont-elles fixées

L'inscription à ce séminaire de renforcement de capacité comprend :

- *L'hébergement*
- *Petit déjeuner*
- *Attestation de formation*
- *Kit matériel de l'auditeur*

BULLETIN DE SOUSCRIPTION

Durée : 04 jours
Date : Du 09 au 12 Mars 2021
Lieu : Kribi, cité balnéaire
Frais d'Inscription : 2.000 € soit 1.312.000 FCFA
Régime de travail : 09 h – 15 h

Je soussigné Qualité

Raison sociale

B.P : Tél : Mail

Fax : Ville :

Inscrivons à la formation donc le thème ci-dessus, les personnes dont les noms suivent :

N°	NOM ET PRENOM	FONCTION	MONTANT
1			
2			
3			
4			
5			
MONTANT TOTAL			

Nous joignons le paiement d'un montant TTC de

.....

Modalités de paiement : 100 % à la commande

Mode de paiement : Chèque (à l'ordre de **Agence Rhéma Services**)
 Virement: Ecobank Cameroun /Agence Rhéma Services

Code Banque	10029	Clé RIB	06
Code Guichet	00007	Code Swift	ECOCCMCX
N° Compte	02227748301	Code Iban	CM 21

N.B : - *Le présent bulletin signé, tient lieu de Bon de Commande*
- *Les inscriptions devront nous parvenir sept (07) jours avant le début de la formation*
- *Les inscriptions ne sont valides qu'après réception des paiements*

Date

Signature et cachet du souscripteur

**OIL & GAS 2021 TRAINING
FOR PROFESSIONALS & PETROLEUM COMPANIES**

Trainer Profile

Doctorate in Law, Mention in Tax Law from the University of Paris 1 Panthéon-Sorbonne, Dr Albert Léonard DIKOUME is a graduate of ESSEC Finance and Accounting option and holds a DESS in Tax Administration. He is the author of several books and contributions on Taxation and the Law of Commercial Companies.

A former financial auditor with one of the Big Five, he then held several high-level management positions in various structures in Cameroon and Africa. At the same time, he is Associate Lecturer in Specific Taxation (Petroleum, Petroleum Products, Mines, Forests) at the University of Douala. He is also an Expert with the Syndicat des Industriels du Cameroun (SYNDUSTRICAM), Consultant Trainer at the African Petroleum Institute (AFPI / APPO), member of the Advisory Board of the Center of Excellence for the Governance of Extractive Industries in Francophone Africa (CEGIEAF), member of the International Institute of Fiscal Sciences (2ISF), member of the Scientific Council of the European and International Review of Fiscal Law and CEMAC Approved Fiscal Council.

Former Financial Director and then Senior Technical Advisor in charge of financial matters at SONARA, Mr. DIKOUME is now the promoter of DAL Tax & Legal based in Douala. His daily life is resolved by sharing his professional experience with companies and national and international institutions in Cameroon and Africa.



Dr Albert Léonard DIKOUME

Theme:

"Understanding the price structure of petroleum products in Cameroon"

From 09 to 12 March 2021 in Kribi – Cameroon

I. CONTEXT

Barely recovered from the consequences of the fall in prices in 2014, the oil industry is now going through the most critical period in its history, suffering from three major crises: a health crisis, an oil crisis and an economic crisis. To face it, the authorities have embarked on a sort of prioritization of the measures to be taken and adapt them according to the severity of the shocks. They began by responding to the health crisis and the risk of economic depression that it poses, but wait until the recovery after the pandemic is well underway to proceed with the consolidation of public finances made necessary by the persistent drop in oil prices. and its fallout. Regarding the price offer of petroleum products at the pump, it must be said that the price paid by consumers depends on the product and its use. With the exception of automotive fuels, most petroleum products are distributed directly to consumers, usually under the terms of a contract. The terms of these supply contracts are protected by trade secrecy and are generally not readily disclosed. This is why the prices of these products and their structures are less known and all the more difficult to monitor. Gasoline prices are sometimes difficult to understand, because they have an intrinsic behavior different from all the products used daily by the consumer. Gasoline is a commodity just like diamonds or beef, and its wholesale price responds to a number of factors. First, supply and demand. For participants in this first training session related to the price structure of petroleum products at the pump, this module will facilitate understanding, the mechanism of setting fuel prices and their fluctuations.

II. TRAINING AIMS

To allow participants to understand the government's pricing policy; Know how the prices are set and how the control is carried out; Understand the basis on which prices indexed taxes are set

III. PEDAGOGICAL APPROACH

The seminar will be conducted using selected training methods to ensure effective learning, enhance understanding, develop practical skills and promote critical appraisal of concepts. A mix of teaching methods will be favored, alternating masterful presentations, guided discussions, analyzes of real cases, exercises and solutions demonstrating the practical application of each subject covered. This training calls on the experience of the participants and the experiences of the trainer.

IV. CONCERNED PUBLIC

Refiners, Marketers, General manager, Operations managers, Operations managers, Financial director, Downstream professionals,....

V. PROGRAM

1. How is the price set and controlled?
2. What pricing policy of the government vis-à-vis the distribution of fuels?
3. What are the taxes and on what basis are they fixed?

Registration for this capacity building seminar includes:

- *Accommodation*
- *Breakfast and lunch*
- *Training Certificate*
- *Auditor's material kit*

SOUSCRIPTION FORM

Duration: 04 days
Date: From 09 to 12 March 2021
Location: Kribi, seaside town
Registration fee: 2.000 € so it 1.312.000 FCFA
Working hours: 9 a.m – 3 p.m

I, the undersigned Quality
 Company
 PO Box: Phone Number: Mail Address.....
 Fax: City:

So let's register the above theme, the people whose names follow:

N°	NAME & SURNAME	OCUPATION	AMOUNT
1			
2			
3			
4			
5			
TOTAL AMOUNT			

We enclose the payment of an amount including tax.....

Payment Terms: 100 % when ordering

Payment Method: By Check (payable to **Agence Rhéma Services**)
 By transfer to Ecobank Cameroon /Agence Rhéma Services

Bank Code	10029	RIB key	06
Counter Code	00007	Swift Code	ECOCCMCX
Account Number	02227748301	Iban Code	CM 21

N.B: - This signed form serves as the Purchase Order
 - Registrations must reach us seven (07) days before the start of the training
 - Registrations are only valid after receipt of payments

Date

Signature and stamp of the subscriber